











































pada merek tersebut.<sup>51</sup> Kepercayaan merek akan muncul setelah adanya evaluasi yang dilakukan konsumen terhadap penawaran dari suatu perusahaan. Apabila perusahaan menyediakan keyakinan akan keamanan, kejujuran, serta kepercayaan tentang merek mereka kepada konsumen, maka kepercayaan merek akan terbentuk setelahnya (Doney dan Cannon, 1997). Hal itu bisa diinterpretasikan bahwa *trust* tercipta dan berkembang dengan berdasarkan pengalaman konsumen secara langsung melalui merek (*brand*).<sup>52</sup>

Dari definisi di atas, maka dapat dinyatakan bahwa *trust* adalah kepercayaan pihak tertentu terhadap yang lain dalam melakukan hubungan transaksi berdasarkan suatu keyakinan bahwa orang yang dipercayainya tersebut akan memenuhi segala kewajibannya secara baik sesuai yang diharapkan. Oleh karena itu kepercayaan terhadap tenaga penjual, produk dan perusahaan sangat penting dalam menjaga hubungan jangka panjang antara perusahaan dengan konsumen karena kepercayaan adalah keyakinan secara menyeluruh dari *buyer* terhadap tenaga penjual, merek, dan perusahaan terhadap pemenuhan penawaran sesuai pengetahuan pelanggan.<sup>53</sup>

---

<sup>51</sup> Fatih Gecti, Hayrettin Zengin, "The Relationship between Brand Trust, Brand Affect, Attitudinal Loyalty and Behavioral Loyalty: A Field Study towards Sports Shoe Consumers in Turkey", *International Journal of Marketing Studies*, Vol. 5, No. 2 (Pebruari, 2013), 112.

<sup>52</sup> Ebru Tumer Kabadayi, Alev Kocak Alan, "Brand Trust and Brand Affect: Their Strategic Important on Brand Loyalty", *Journal of Global Strategic Management*, Vol. 6, No. 1 (Juni, 2012), 81.

<sup>53</sup> Jennifer Adji, Hatane Semuel, "Pengaruh *Satisfaction* dan *Trust* Terhadap Minat Beli Konsumen (*Purchase Intention*) Di Starbucks The Square Surabaya", *Jurnal Manajemen Pemasaran Petra*, Vol. 2, No. 1, (2014), 4.











*management, purchase intention* merupakan salah satu faktor penting dalam memprediksikan perilaku konsumen (Durianto & Liana, 2004).<sup>62</sup>

Menurut Shah (2012) bahwa *purchase intention* adalah semacam pengambilan keputusan (*decision-making*) yang mempelajari tentang alasan konsumen untuk membeli suatu merek tertentu. Morinez (2007) mendefinisikannya sebagai sebuah situasi dimana konsumen bermaksud untuk membeli suatu produk tertentu pada kondisi tertentu.

Minat beli konsumen merupakan proses yang kompleks. *Purchase intention* biasanya berhubungan dengan perilaku, persepsi, serta sikap dari konsumen. Perilaku pembelian merupakan kunci bagi konsumen untuk mengakses dan melakukan evaluasi pada suatu produk. Ghosh (1990) menyatakan bahwa *purchase intention* merupakan alat yang efektif untuk memprediksikan proses pembelian. Minat beli dapat berubah berdasarkan pengaruh harga, atau kualitas serta nilai produk. Sebagai tambahan, konsumen dipengaruhi oleh motivasi yang sifatnya eksternal dan internal tatkala proses pembelian berlaku.<sup>63</sup>

Konsumen membuat preferensi diantara merek kemudian memilih merek yang paling diutamakan berdasarkan pilihan. Dalam memunculkan minat beli, konsumen akan melakukan pertimbangan pada lima perkara,

---

<sup>62</sup> Felly Liliyana Soenyoto, "The Impact of Brand Equity on Brand Preference and Purchase Intention in Indonesia's Bicycle Industry: A Case Study of Polygon", *iBuss Management*, Vol. 3, No. 2, (2015), 102.

<sup>63</sup> Vahidreza Mirabi, Hamid Akbariyeh, Hamid Tahmasebifard, "A Study of Factors Affecting on Customers Purchase Intention Case Study: the Agencies of Bono Brand Tile in Tehran", *Journal of Multidisciplinary Engineering Science and Technology (JMEST)*, Vol. 2, No. 1, (Januari, 2015), 268.















Berdasarkan beberapa pemaparan di atas, bahwa religiusitas berhubungan dengan sikap dan perilaku psikologis maupun praktis seseorang yang merupakan hasil cerminan dari komitmennya terhadap suatu ajaran dan praktek keagamaan.

#### **b. Signifikansi Religiusitas**

Agama merupakan nilai utama dari sebuah kebudayaan yang mengilhami kehidupan sehari-hari anggota masyarakatnya. Agama membentuk sistem moral dan struktur etika sosial individu. Religiusitas dapat mempengaruhi seorang secara kognitif dan perilaku. Agama adalah sebuah sistem nilai yang membedakan antara orang yang taat beragama, kurang beragama, dan tidak beragama. Orang-orang yang taat beragama akan mengikuti dengan kuat prinsip-prinsip agama mereka, seperti menghadiri ibadah mingguan (bagi Nasrani), dengan menjadi sangat terikat dengan doktrin keagamaan dan keanggotaan dari kelompok tersebut, akan tetapi, masyarakat yang memiliki pondasi keagamaan yang lemah, akan cenderung merasa bebas berperilaku dengan cara yang berbeda. Sistem nilai ini bagi penganut agama yang taat mempengaruhi secara langsung terhadap perilaku mereka memilih produk dalam pasar, komitmen serta tingkat kenyamanan terhadap suatu merek tertentu. Religiusitas terdiri dari dua dimensi, *intra-personal* (internal) dan *inter-personal* (eksternal) yang memainkan peran yang seimbang serta krusial dalam kehidupan masyarakat penganut agama yang taat. Dimensi internal menunjukkan identitas keagamaan, sikap keagamaan,









	Universitas Sebelas Maret, Surakarta, 2015 (Skripsi)	<i>Brand</i> (Studi pada Larissa Aesthetic Center Cabang Surakarta)".	merupakan <i>brand personality</i>	yakni independen mempengaruhi dependen 2. Objek penelitian kepada konsumen <i>cream</i> Larissa Aesthetic Center 3. Analisis data menggunakan program SPSS
5.	Sandy Putra Pradana, Fakultas Ekonomika dan Bisnis, Universitas Kristen Satya Wacana, Salatiga, 2013 (Skripsi)	PENGARUH <i>BRAND AWARENESS</i> , <i>BRAND ASSOCIATION</i> , <i>PRODUCT ATTRIBUTE</i> , DAN <i>BRAND PERSONALITY</i> TERHADAP MINAT BELI ULANG	1. Variabel independen yang digunakan merupakan <i>brand personality</i> 2. Variabel dependen yang digunakan merupakan minat beli	1. Penelitian menggunakan lebih dari satu variabel independen 2. Objek penelitian kepada konsumen motor matik Honda Vario 3. Teknik pengumpulan data menggunakan <i>judgemental sampling</i> 4. Teknik analisis data menggunakan analisis regresi berganda
6.	Yodha Rucira Yawendra, Fakultas Bisnis dan Manajemen, Universitas Widyatama, Bandung, 2014 (Skripsi)	PENGARUH <i>BRAND TRUST</i> TERHADAP LOYALITAS KONSUMEN PT. JNE CABANG PEMBANTU AHMAD YANI BANDUNG	1. Menggunakan variabel <i>trust</i>	1. Variabel <i>trust</i> sebagai variabel independen 2. Objek penelitian kepada konsumen jasa pengiriman barang PT. JNE
7.	Moch. Affandi, Fakultas Ekonomi, Universitas Pembangunan Nasional "Veteran", Jawa Timur, 2011 (Skripsi)	PENGARUH <i>BRAND TRUST</i> TERHADAP <i>BRAND LOYALTY</i> PADA KONSUMEN OBAT FLU MIXAGRIP DI SURABAYA (STUDI PENELITIAN DI WILAYAH	1. Menggunakan variabel <i>trust</i>	1. Model hubungan antar variabel yang sederhana yakni independen mempengaruhi dependen 2. Objek penelitian kepada



		KEDUNG BARUK)		konsumen obat flu Mixagrip 3. Teknik pengumpulan data menggunakan <i>accidental sampling</i>
8.	Ekawati Labibah Handayani Rois, Prodi Pendidikan Ekonomi, Universitas Negeri Yogyakarta, Yogyakarta, 2016 (Skripsi)	PENGARUH RELIGIUSITAS, NORMA SUBYEKTIF DAN <i>PERCEIVED BEHAVIORAL CONTROL</i> TERHADAP NIAT MEMBELI PRODUK MAKANAN RINGAN BERLABEL HALAL (STUDI PADA MAHASISWA MUSLIM FAKULTAS EKONOMI UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA)	1. Menggunakan variabel tingkat religiusitas 2. Menggunakan variabel minat beli sebagai variabel dependen	1. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh religiusitas, norma subyektif, dan <i>perceived behavioral control</i> terhadap niat membeli 2. Objek penelitian kepada mahasiswa Muslim konsumen makanan ringan berlabel halal 3. Teknik pengumpulan data menggunakan <i>snowball sampling</i> 4. Analisis data menggunakan regresi berganda
9.	Atik Masruroh, Jurusan Syariah dan Ekonomi Islam, Prodi Perbankan Syariah, Sekolah Tinggi Ilmu Agama Islam Negeri, Salatiga, 2015 (Skripsi)	ANALISIS PENGARUH TINGKAT <i>RELIGIUSITAS DAN DISPOSIBLE INCOME</i> TERHADAP MINAT MENABUNG MAHASISWA DI PERBANKAN SYARIAH (Studi Kasus Mahasiswa STAIN Salatiga)	1. Menggunakan variabel tingkat religiusitas 2. Menggunakan variabel minat menggunakan jasa perbankan syariah (menabung di perbankan syariah)	1. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh tingkat <i>religiusitas</i> dan <i>disposable income</i> mahasiswa terhadap minat menabung di Perbankan Syariah 2. Objek penelitian kepada mahasiswa 3. Teknik









